

- (1) 第93回大牟田地区統一メーデー
- (2) 西日本石炭じん肺大牟田請求団総会
- (3) ●事業団初仕事 ●白いタンポポ
- (4) 旬の味

# SOLIDARITE 「連帯」 ソリダリテ

建交労大牟田支部通信

(No. 66)



蘇った、我ら大牟田地区統一メーデー



晴れ晴れとした5月1日、第93回大牟田地区統一メーデー。新型コロナウイルスの蔓延が治まりつつある事と、日曜日が講じて会場に集ったのは200名超。大牟田が世に輩出した労働者作曲家・荒木栄の「がんばろう」の大合唱と「団結ガンバロー」の意思統一は、やっと戻ってきたメーデーらしさを表すもので

した。祭典では、3本の意見発表の内、建交労が「労働問題」について告発しました。新型コロナウイルス禍で露になった「ワーキングプア」や「8050問題」「なぜ犯罪に手を染めたか？」などを論じて、かつての失対の再来である生活困窮者自立支援法を用いた事業団の存在が今求められ、国内だけでなく世界的に見ても「失業と貧乏と戦争に反対」のスローガンが不可欠である事を語りました。



## じかたび

我らが地元、大牟田で労働運動が激しかった頃、労働者作曲家：荒木栄の創作曲は、労働者を励まし、後世に残りいつの世も労働運動と社会情勢が表裏一体である事を教えてくれた。全国のメーデーでは「インターナショナル」がもつぱらかもしれませんが、ここ大牟田は「がんばろう」であります。

### 「がんばろう」

1、  
がんばろう つきあげる空に  
くろがねの男の  
こぶしがある

燃え上がる女の  
こぶしがある  
闘いはこれから闘いは今から

2、  
がんばろう つきあげる空に  
輪をつなぐ仲間の  
こぶしがある  
おし寄せる仲間の  
こぶしがある

闘いはこれから闘いは今から

3、  
がんばろう つきあげる空に  
国のうちそこのこぶしがある  
かちどきをよぶ  
こぶしはひとつ  
闘いはこれから  
闘いは今から「オーソー」

分会・職業の枠を超えて

「闘争」から入っ

第18回 西日本石炭じん肺大牟田請求団総会

4月3日、18回になる本総会。ご近所のグランドホテル清風荘に開催されました。今回は、じん肺闘争の振り返りとして、「三池じん肺」の当時の動画を放映しました。じん肺を知るには「病理」より

ていかないと粉塵が引き起こす病理がいかに難しいものか戸惑います。そしてこの間、志半ばで石綿により命を落とした仲間の為に参加者全員で黙祷を捧げました。この日駆けつけて頂いた山本一行弁護士より建設アスベスト訴訟を、伊黒忠昭弁護士より火力発電所などの事案

なども一定落ち着き、少数ですが新たな労災職業病の被害者の仇を討つ闘いは、これから始まります。この闘いを今後も支部の一大闘争と位置づけて、支部全体の行事として継続していく事になります。濱田誠支部副執行

した。

大きかった西日本石炭じん肺大牟田請求団の闘



委員長の団結ガンバローのご発声で総会は終えました。さて、「宴」。みんな待ってましたとばかりに呑めや歌えやで賑やかなものになりました。全日自労から受け継いでいる曲「老いてかがやく」「宝の海よ」などをみんなで歌いながら、世



界情勢いわゆるウクライナ情勢と重ね合わせたように「この勝利ひびけとどろけ」を全員合唱しました。最後には、「ビンゴゲーム！」と叫びつつ、もれなく手に入れる「棚田米」と「くまモン米」をハラハラドキドキしながらの争奪戦になりました。

# 春だよ初仕事

## 企業組合大牟田市雇用福祉事業団

企業組合大牟田市雇用福祉事業団の今年初仕事です。大牟田市北部の一般家庭の庭の整備です。

まずは、現場に赴いて見積りします。

ご依頼の中心は、①ミモザの枝すき、

- ②ポポラスの太枝剪定、③カエデの伐採、
- ④土佐ミズキの枯れ枝のみの伐採、⑤やぶ椿の伐採、⑥レンジョウ伐採、⑦雪柳伐採、⑧大木のつる除去でした。

依頼主と天候や作業員らの都合を合わせ、4月20・22日の2日間でのべ5名の作業員で取り掛かりました。

このご家庭に伺っ



た際には、ご近所さんやぶ椿の花やポポラスの葉を配られていました。

現代のギスギスしたご近所付き合いとは違い、昭和のあの頃を思い出すひと時でした。

お昼ご飯は、家屋内で摂らせて頂きましたが、室内はおしゃれなギャラリーみたいで、風もよく流れてかなり過ごしやす



い快適な場所でした。

大牟田にもこんな自然との調和がとれている場所があったのだと知らされました。

今回は、梅雨前に家屋敷地外側にイノシシ除けの柵を取り付ける工事になりました。

私たち事業団は、チラシを作りご家庭の庭や家

屋内外の清掃なども任せて頂けるよう宣伝チラシも用意しています。

(チラシの掲載は次号で)

### 白いタンポポ

三池の本村公民館あたりで桜見していました。足元に白いタンポポが一面に広がって咲いていました。昔、白色は熊本由来と聞いていたが、白もなんとなく可愛い。

2本摘んで帰り、台所の小瓶に挿しておきました。

夕方にはつぼんでしまいさびしい。翌朝、窓際に置いてあげると、開いてきました。タンポポもアサガオみたいにお日様に「おはよう」と言っているみたいです。

(津波古八重子)



# 旬の味

旬の味「タケノコご飯がおいしい」  
今年もまた九条の会の近藤さんから、初物のタケノコが届けられました。  
毎年のことですが、

組合事務所へ3〜4回届けてくれます。  
近藤さんは、アールズファーム「きつこうえん」の区画竹林のオーナーをされ、清掃業務や刈り払い機・チェーンソーの講習会などもされておられます。  
9条の会には、建交



労の宣伝カーが必要な時は自由に使っていただいていますのでお礼の意味もあるのでしょうか、毎年、自分で堀上げて4〜5本持ってきてくれます。  
まさに朝採れの新鮮なやわらかい竹の子で、これがおいしい事、竹の子めし、煮物、みそ和えなど、やはり食べ物には旬が一番です。  
竹の子に元気をもらい、「戦争と貧乏・失業に反対」の旗掲げて頑張ります。(平川)

## 募集

組合員のみなさん

から、記事を募集します。

日頃の何気ないエピソードや、「うちの子、うちの孫ちゃん」なども喜んで掲載します。

300文字以内のお知らせと写真を提供してください。より豊かな新聞づくりに励みますのでご協力よろしく願っています。

## <行事予定>

- 5月 1日 (日) 10:00～第93回大牟田地区統一メーデー (築町公園)
- 2日 (月) 14:00～火力発電所建設アスベスト事件・聞き取り
- 6日 (金) 10:00～労職分会定例会
- 7日 (土) 14:00～民間分会定例会
- 8日 (日) 10:00～女性デー宣伝行動
- 9日 (月) 13:00～公共一般分会定例会
- 13日 (金) 12:00～弁護団会議 (ZOOM)
- 16日 (月) 10:00～内田ライン不当解雇撤回訴訟
- 17日 (火) 14:00～社保協幹事会
- 18日 (水) 9:00～支部執行委員会
- 20日 (金) 厚労省要請 (事業団部会)
- 26日 (木) 14:00～県労連事務局長会議
- 28日 (土) 10:00～県労連評議員会・学習会 (第5偕成ビル)
- 6月 3日 (金) 10:00～労職分会定例会
- 5日 (日) 10:00～全国じん肺キャラバン 実行委員会 (ZOOM)
- 6日 (月) 13:00～公共一般分会定例会
- 10日 (金) ～12日 (日) 建交労フェスタ in 京都
- 19日 (日) 10:00～建交労幹部養成学校 (粕屋)

## 健康相談会

(4月末時点)

- ・石綿健康管理手帳…7名
- ・じん肺管理区分4…1名
- ・じん肺管理区分2…2名
- ・じん肺合併症決定…2名
- ・合併症申請予定…3名
- ・じん肺遺族補償決定…2名
- ・石綿遺族補償決定…2名
- ・騒音性難聴認定…1名